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特首盼與民同迎難解問題
見社會存在怨氣困難 不斷出招推經濟民生

香港文匯報訊（記者 鍾

立）在剛結束的立法會新界東

補選中，激進反對派未能取回

2012年的選票數量，但仍佔整

體票數約一成半，有人擔心今

年 9 月立法會選舉會有更多

「本土派」或激進反對派當

選，加深施政困難。特首梁振

英昨日出席行政會議前回應

道，社會上存在怨氣，也存在

不少困難，今屆特區政府不斷

提出發展經濟、改善民生等各

方面政策，全力以赴、迎難而

上，希望與全社會一起努力，

解決社會上長期存在的問題。

梁振英昨日首先祝賀公民黨成員楊岳橋在補選
中當選，「我們是重視選民的選擇，我們亦

尊重選舉的結果。」他強調，今屆特區政府在過
去3年多，着力解決大家共同關心的問題，「無
論是推動政改、發展經濟或者改善民生，我們都
全力以赴。」

房屋增樓價降 政策奏效
他舉房屋這個「老大難」、七成市民最關注的民

生問題為例，指經過過去3年多的努力，已經做出
了成績，「房屋供應增加了，樓價和租金都下調，
市民較過去比較容易負擔解決住屋問題等等。其他
的問題我們都願意聽社會的不同意見，希望與全社
會一起努力，解決長期存在於社會上的問題。」
梁振英強調，所有選民在投票時都有自由的選

擇，「特區政府做的，一就是辦好選舉，第二就是
施政方面，我們盡量去做好我們的工作，滿足市民
各個方面的訴求。」
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增加房屋供應舉措摘要
公私營數量

1.未來5年，興建公營房屋單位預計97,100個，其
中公屋單位76,700個

2.今年預售3,700個單位，2017年再預售2,600個
單位

3.預計未來3至4年，一手私樓供應量約87,000個
單位，是2004年9月以來最多

短期可推地

1.截至去年年底，城規會批准41幅房屋用地的放
寬密度，可增加約7,750個單位

2.物色到約150幅具發展房屋潛力的用地，興建超
過21萬個單位，其中超過七成為公營房屋

3.42幅可於短、中期撥作住宅用途、共可提供約
39,200個單位。

4.探討將部分土地的範圍略為擴大，藉此增加約
17,000個單位，其中約九成為公營房屋

5.前茶果嶺高嶺土礦場及安達臣道石礦場用地共可
提供超過11,000個房屋單位及超過25,000平方
米的商用樓面

6.2015/16年度賣地計劃已售或將出售合共16幅住
宅用地，估計可興建約20,300個單位

阿湯暗批「徒弟」為議席背理念

香港文匯報訊（記者 甘瑜）新界東補選因前公民黨
成員湯家驊辭任而引發，曾被公民黨楊岳橋視為「師
父」的他，日前卻沒有投票予楊岳橋，惹來部分網民抨
擊。湯家驊昨日出席電台節目時表示，楊岳橋選舉時的
表現和自己認識的他有差距，並對他的口號式論調及立
場有保留，故不能放棄自己的理念去投他一票。雖然他
恭賀楊岳橋取得「心儀已久」的立法會議席，但他在訪
問後段又提到：「有些人，我不說是誰，視入議會為最
終目的，我不是這樣看……在議會內如何改變社會困局
才是最終目的。」

歎楊岳橋今昔判若兩人
湯家驊坦言，楊參選時的表現和自己認識的他有差

距，「例如選舉時他『疊聲（搶話）』、以近乎口號式
的論調去表達自己的立場，在版權條例、拉布、旺角暴
亂的立場跟足公民黨走向，我對此有保留。」

梁天琦獲激進票不出奇
他續說，自己讓出這個位給楊岳橋有機會進入議會，
某個角度看已是和公民黨兩不拖欠，「既然這樣，我認
為自己有權利去講出自己的看法，跟自己的意願去投
票，我不覺得我還欠公民黨一個債，在這個過程中要放
棄自己的理念去支持公民黨。」身為「民主思路」召集
人，他也要考慮這個身份，「如果我投票予一個和『民
主思路』的政治理念確實有分別的候選人，外人要怎樣
說呢？」

被問及是次補選是否反映了「本土派」加入「三分天
下」，所謂的「第三條路」非溫和理性而是激進暴力，
湯家驊坦言，新界東的選舉有兩個關鍵點，一是2012年
到現在，新界東有近20萬的新增選民，二是2012年時
有8.6萬票投了給激進反對派的社民連及「人民力量」，
如果有關選票沒有如社民連和「人力」所說般走向楊岳
橋，就會聚焦在「本土民主前線」的梁天琦身上，「因
為只有他一個人，故他拿到6萬多票不出奇。」
他認為，形勢雖然惡劣，但不會因此感到絕望，並相
信大部分港人都希望出現理性的從政者，去修補香港的
問題，再加上要有影響力始終都要走入議會。為此，
「民主思路」已找了一些年輕人進行培訓，過去幾星期
約見不同政策範疇的官員見面，醞釀一個較全面政策檢
視，「希望不久將來，可以進一步向公眾表示可以進一
步服務香港。」

議員使命應為社會解困
不過，湯家驊坦言，現在說不出這些年輕人有無能力

去參選，因「理性政治」市場較「口號政治」要小很
多，很多高學歷、高質素的年輕人也對從政有保留，要
說服他們「為理想而參選」，而非「為參選而參選」有
一定難度，「有些人，我不說是誰，視入議會為最終目
的，我不是這樣看……在議會內如何改變社會困局才是
最終目的，我希望年輕人認同我的看法，是遠很多、闊
很多。」其言論似乎有弦外之音。

反對派亂放「流料」
指楊岳橋難宣誓

剛勝出新界東補選的公民黨成員楊岳
橋，將在今日立法會大會上宣誓就職，更
聲言會加入拉布行列。有反對派近日散佈
陰謀論，稱商務及經濟發展局局長蘇錦樑
早前表明周內是版權例的「死線」，令建

制派「無心戀戰」，導致會議開始即流會，令楊岳橋無法宣
誓。
民建聯議員葉國謙昨日強調，特區政府一天未「宣佈（版

權修訂條例）死亡」，建制派都會「捱義氣繼續撐下去」，
更絕不會為令楊岳橋無法宣誓而刻意缺席會議，「我們不會
做這些不見得光的陰濕招。」不過，倘反對派繼續亂點人
數，建制派也無法保證不會「流會」。

未完成宣誓不能議事
根據基本法第一零四條，立法會議員就職時必須依法宣誓

擁護香港基本法及效忠特區，故議員需要按《宣誓及聲明條
例》宣誓後始能成為議員。根據《議事規則》第一條，議員
如未按有關規定宣誓，不得參與立法會會議或表決。倘楊岳
橋無法完成宣誓，就要延至本月16日的大會上宣誓，屆時才
能加入拉布行列。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）日
前舉行的立法會新界東補選戰況激
列，民建聯候選人周浩鼎以約一萬
票之差未能當選，民建聯前主席譚
耀宗昨日坦言，新東的票向來是反
對派遠多於建制派，過往約為25
萬票對19萬票，大家已有輸的心
理準備。不過，他同時指出，是次
補選投票率低於2012年選舉，但
周浩鼎所獲票數卻比上次多了一
點，所謂的「本土派」加入「三分
天下」之說並不成立。
譚耀宗昨日在接受dbc電台訪問

時表示，反對派及建制派各有支持
者，「中間有比較流動的，沒有說
一定支持誰，要看有什麼事件、考
慮一下投不投票，所以不同政黨都
是爭取中間的支持。」是次補選成
敗有不少因素影響，例如民建聯要
和其他建制派政黨協調是否派人參
選、要決定由誰去選等，都要在短
時間內處理好。

周浩鼎選前知名度有限
他續說，周浩鼎選前的知名度也
有限，「但楊岳橋（公民黨成員）
一直在新界東，跟在湯家驊之後，
不是湯家驊就應該是他上，整個情
況是不同的。」相比之下，是次補
選投票率較以往低，但周浩鼎獲得
的票數已經較以往為多。
很多人都把焦點放在「本土民主

前線」候選人梁天琦取得六萬多票
一事上，譚耀宗直言「本土」拿得
不夠多，否則周浩鼎就可出線。對
於「三分天下」一說，譚耀宗認同
這和建制派無關，只是傳統反對派

與激進反對派之爭。
被問及楊岳橋、梁天琦都吸納不少年輕選票，

民建聯會如何應對時，譚耀宗坦言，民建聯在青
年工作上有待努力，但有時也有年輕人因為不認
同「本土」理念，認為對香港不好而主動加入民
建聯，「不是人人都那麼熱衷政治，年輕人投票
率不算很高，到他們出來工作、建立家庭、成熟
之後，看法也會轉變。年輕時有很多理想，對政
府、社會有不滿的事，激發他們不計代價要做些
事出來，但慢慢會轉變。」

譚
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宗
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本
土
」票
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劉慧卿質疑梁天琦「財力厚」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「本土民主前
線」發言人梁天琦在立法會新界東補選日展開鋪
天蓋地的宣傳，民主黨主席劉慧卿昨日在接受電
台訪問時公開質疑，指梁天琦的競選物資比公民
黨候選人楊岳橋，以至民建聯候選人周浩鼎都要
多，「多得令人驚嘆。」雖然現行法例沒有規定
交代財政來源，但身為從政者，應該向公眾詳細
解釋。

倘「熱狗」入議會「祝港好運」
被問及九龍西立法會議員黃毓民，「熱血公
民」首領（熱狗）黃洋達、成員鄭松泰和鄭錦
滿，及《香港城邦論》作者陳雲前日宣佈將參選
今年9月立法會選舉。劉慧卿稱，「有本事咪去選
囉！……佢哋入到去（立法會）嘅話，真係要祝
香港好運囉！……有咁嘅選民，就有咁嘅立法會
議員。」
她又不同意激進反對派將是次補選的結果，演

繹成「最新的政治版圖已是建制、反對派、本土
派三分天下」之說，因為該六萬多票未必是梁的
「鐵票」，不會在9月時「原封不動」，加上立法
會換屆選舉採用比例代表制中，一個選區內會有

多個議席，選民的選擇可能會有很多變化，「六
萬（票）點會三分（天下）啫？」

稱選票仍在手毋懼「鎅票」
劉慧卿又稱，「本土派」能否成為新一股的政

治力量要透過民調來「證明」，「證明你係咪真
係咁勁，你真係攞到（選票）。」她相信絕大部
分的香港人都反對暴力行為，故民主黨「不會害
怕」9月會被「本土派」「鎅票」，「選票還在民
主黨這一方。」
被問及立法會財委會上周六審議高鐵撥款時，

多名反對派議員包圍主席台時，劉慧卿稱，議員
離席反對並沒有問題，但絕不贊成衝擊及霸佔主
席位置等行為。
不過，其黨友黃碧雲當日也參與了包圍，她即

辯稱民主黨的底線是只要不破壞財物和不傷人，
「非暴力就可以。」
「本民前」昨日在facebook則引用梁天琦在競
選結束時的一次電視訪問回應，「搶走『泛民』
的選票？選票是屬於『泛民』的嗎？選票是屬於
選民的，選票不是某一個政黨的囊中物，而是屬
於香港人的。」

■湯家驊暗批楊岳橋只為入議會。 資料圖片 ■楊岳橋與梁家傑等昨出席電台節目。
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